

守口市にお住まいの皆さん！



# 自治会に 入りませんか



シンボル  
キャラクター  
もり吉

自治会ではこんな活動をしています

## つながり・交流

盆踊り、運動会、餅つき大会等の親ぼく

## 安全・安心

防犯灯の設置、維持管理、見守り、防災活動

## 住みよい環境

公園等の美化活動、再生資源回収

## 情報提供

地域の回覧板や掲示板



自治会は地域の身近な存在として幅広い活動に取り組みあなたの町を支えています

## 自治会とは？

同じ地域に住む人たちが、相互の親睦を図りながら、防災や防犯活動、環境美化運動の推進や防犯灯の設置、レクリエーション行事など様々な活動を行うことで、自分たちの地域を住みよいまちにしていけるための自治組織です。

(市役所ホームページより)

## 編集後記

コロナ禍で、現在は各町会・自治会での活動も制限されていますが、今回は平日頃されている活動などを紹介して頂きました。発刊にあたり原稿・写真の提供など多くの方に協力を頂き、有難うございました。M

令和3年度に守口市危機管理室より、地域の防災士資格者選出の要請が有りました。運営委員会で調べた結果、棍地域には防災士資格者がおられませんでしたが、十月に運営委員会にて、棍一西町会・駒田真由美さんと、棍町四丁目町会・衣笠留美子さんの両名に資格取得のお願いをしました。十二月に二日間の防災士研修講座と救急救命講習を受講頂き、防災士資格取得試験を受けられました。結果、無事に合格されました。今後も地域に防災士資格者の増員を求められると思います。要請が有り次第、運営委員会を通じて地域の皆様に資格取得のお願いを申し上げますので、宜しくお願い致します。

## 棍地域に防災士誕生！

第4号  
発行 令和4年3月  
棍地域コミュニティ協議会  
題字：金田第一町会  
高橋澄子さん

棍地域のさまざまな人・団体が話し合い、連携・協力しあって、地域課題の解決や魅力向上に向けた街づくり活動に取り組み『素晴らしい、住みよい町』にしていくことを目指します。

# 棍コミュニティ便り



棍地域  
コミュニティ協議会  
会長 戸田 勲

平素は棍地域コミュニティ協議会の活動にご理解ご協力を賜り厚く御礼申し上げます。

さて、今年度は会長の改選期でありました。四月より推薦委員会が立ち上がり、総会での承認を得て、引き続き会長をお受けする事になりました。しかしながら、以前より世代交代を！と皆さんにお願いしておりました。中々厳しい状況なので、今年度より新しい試みとして副会長を増員し、役員の業務分掌、部会運営を円滑に行うことを目的に、副会長さんにそれぞれ各部の担当をお願いしました。

また、令和三年度の行事につきましてはは例年通り企画しておりますが、新型コロナウイルス感染症拡大状況を踏まえ、体育祭、文化祭、各種スポーツ行事は中止となりました。行事中止が相次ぐ中でも、教育フォーラム、クリーン作戦、消火器と消火栓の点検、棍小学校の花壇の整備など、感染対策

をしながら取り組めた行事もありました。コロナ禍で大変な中、ご尽力頂きました関係各位の皆様には感謝申し上げます。その他の取り組みとしまして、総務部会では、住みよい地域を作り上げていく為に問題や解決方法を話し合っ行ってこうと、各町会・自治会同士で悩みや聞きたい事などを出し合い、第一弾としてアンケートを実施し意見交換を進めています。防災部では、災害時に向けて自主防災倉庫内の備品の確認を進めています。文化部では、子ども達に関する事として以前好評だった「親子物作り教室」復活の為に準備を進めています。

守口市より交付頂いている事業活動助成金につきましては、大きな行事が中止になった分予算が残り残りますので、各町会・自治会の掲示板新設も進めています。コロナ禍で出来ない事も多々ありますが、運営委員の皆さんのご意見を聞きながら、出来る事を模索し、運営委員一同地域の為に日々頑張っております。今後共、コミュニティ協議会の活動にご支援、ご協力を賜りますよう宜しくお願い申し上げます。

## 令和3年度 棍地域コミュニティ協議会役員 及び 世帯数

会 長	戸田 勲 (総務部担当)	町会・自治会	会長(代表者)	町会・自治会	会長(代表者)
副 会 長	山尾 忠正 (体育部・スポーツ振興部担当)	大日東町北町会	榎本 周治	棍四南町会	今瀧 勝彦
"	柿本 孝 (文化部担当)	大日東町南町会	片岡 健助	金田第一町会	上森 康雄
"	友井 憲二 (防災部担当)	棍一西町会	岡 輝之	金田第二自治会	渡辺 俊哉
"	駒田真由美 (会計担当)	棍本町会	柿本 孝	金田中町会	門田 訓
会 計	奥 慶子	棍二住宅自治会	渡辺 法知	金田第五自治会	樋上 憲次
会計補佐	岩瀬 啓子	棍三西町会	渡 博子	金田南町会	東 富正
書 記	駒田真由美	棍三中町会	松浦 信	桐月自治会	友井 憲二
書記補佐	北村 悦子	棍団地町会	岡村 徳仁	佐太東住宅自治会	岡田 賢三
会計監査	大倉 陽子	棍町四丁目町会	山尾 忠正	アクロス大日自治会	若林 朋子
"	岡 輝之				

総務部部長…戸田 勲  
 防災部部長…榎本 周治  
 体育部部長…中東 義貴  
 スポーツ振興部部長…山尾 忠正  
 文化部部長…嘉藤 真二

世帯数  
 全世帯数…4,866世帯  
 加入世帯数…3,451世帯  
 未加入世帯数…1,415世帯

※本協議会は各種団体及び地域で活動する56名で構成されていますが、紙面の都合上代表の方のみの掲載に留めています。

令和3年7月現在(各町会・自治会報告世帯数)

# 各町会・自治会の紹介 (順不同)



## 梶二住宅自治会



自治会掲示板に、自治会独自で作成した不法投棄禁止の警告内容を貼り出しています。

公園にある自主防災倉庫に、自治会独自や、守口市からの助成金を活用して、災害時の為の防災備品を整備しています。(災害時簡易トイレや大人用オムツ、担架等。)

## 佐太東住宅自治会

佐太東住宅は全世帯で百件の町会です。今日まで全世帯が自治会に加入しています。自治会では、毎月一回の住宅周辺掃除、老人会による見回り活動、役員による定例会議を行っています。

主な行事は、夏の子ども祭りと冬の餅つき大会なのですが、コロナの影響でこの二年間は中止になりました。

また最近では、住民の高齢化により自治会活動の参加者が減少傾向になる問題を抱えているところですが、仲良く、住み良い自治会活動を目指します。

## 梶三西町会



我が町会を紹介いたします。昭和四十五年頃に発足したと聞いていますが、書類はありません。現在、本部・体育部・老人部・子ども会・防犯部・婦人部の六部で、二百弱(町会加入者)の世帯で年間三千六百円の会費と古紙回収その他助成金で賄って運営しています。

町会行事は

- ① 毎月一回「おしゃべり会」(ゲーム・カラオケ・軽い昼食)
- ② 敬老会(七〇才以上)に 赤飯(二合)を全員配布
- ③ 校区体育祭参加
- ④ 年末夜警

その他バスツアー、夏祭りなど計画して楽しんでいきます。

「ゆっくり会」と称して市に加入し、年2回花の苗を頂き、道路脇に植える活動もしております。勿論、行事にあたっては六部が協力して行っています。

他町会ではもっと楽しく過ごされている事もあると思います。参考にさせていただきます。因みに来年度は「集会所を有効に使用しよう。」が目標です。

## 金田第二自治会



比較的若い世代が役員を担当して活躍しております。

そのため平日の昼間は活動できない役員が多いので、日中に公園でグラウンドゴルフを楽しんでいる方々や役員OBの方々の協力を得て運営しております。

定期的活動として、毎月一度は公園掃除を実施しております。

毎年七月に金田第一町会と金田第五自治会との三町会合同盆踊り大会を開催したり、体育祭の後に、子ども会と合同でバーベキューをしたりして、地域の住民の方との親睦を深めております。

すべての世帯の方々が一緒に楽しく安心して暮らせる自治会を目指します。

## 金田第一町会

この2年はコロナ禍の為、集まることが難しく、残念ながら町会活動は出来ていません。

例年は、町会独自の活動として、

- ① ペタンク大会(5月)
- ② レクレーション(6月)
- ③ 三町会合同盆踊り大会(7月)

ロボット公園にて、金田第二自治会、金田第五自治会と合同で行います。他町会からの参加も多く大変賑わいです。

その他コミュニティの行事には、積極的に参加するようにしています。



## 桐月自治会



当自治会は近隣の皆様との交流親睦を深め、総合扶助のもと日々の安心・安全の為に活動しています。

防犯部：自治会住民の安全パトロール、防犯灯・簡易消火栓の点検・整備、他。

防災部：災害時備蓄品の確保及び自治会館を避難場所として開放等。

体育部：校区のスポーツ行事等で他町会と友好親睦を深めています。

子ども会：お楽しみ会、夏休み期間中のラジオ体操、地藏盆のお手伝い、他。

婦人部：諸行事の補佐の手伝い、趣味教養を高める活動。

シニア倶楽部：健康な心、体を養い、元気な日々を過ごせるように毎月のお茶会等。4月のお花見、9月の敬老会、不定期の食事会等の開催。

## 金田中町会



町会の会館が無い為、現在はガレージを改装して使用しています。

現在は、コロナ禍で自粛していますが、高齢者の見回り活動(週一回)、毎月の古紙回収と終了後にお茶会、年一回以上全体のイベントとして催しを実施しています。

## 梶一西町会

当町会は、役員、班長、防犯部、子供会、新生(老人)会などで構成された、比較的規模の大きい町会です。

町会としての活動は、毎年1月に「餅つき」、7月末に「夏祭り(盆踊り)」、12月に子ども会による「お楽しみ会」などがあります。

また、定期的に廃品回収(毎月1回)、公園清掃(2ヶ月に1回)など行ない、楽しい行事と同じくらい、地域の安全、安心にも目を向けて、町会全体で取り組んでいきたいと思っております。

新生会では旅行に行かれたりすることもあり、子どもから年配の方まで、幅広い年齢層が活動しています。

今年度より、会長をはじめ役員の顔ぶれも変わり、会長以外の役員は全て女性でスタートしました。

## 金田南町会

現在は、町会独自の活動は行っていませんが、行く行くは交流のできる「憩いの場」を設けたいと考えています。

梶地域コミュニティ協議会、社会福祉協議会、防犯等の活動には参加しています。

## 梶三中町会

現在は休会中の為、町会費を集めていなく、町会の活動もしていませんが、有志の方々による廃品回収、公園の清掃はしています。

又、会長、副会長など役員は集会にて新しく決めましたので、コミュニティ協議会の会議や、福祉委員会の会議などには参加し、掲示物などを掲示板に貼って、町会員さんに情報をお知らせするように頑張っています。



## 梶四南町会

毎年公園の桜の木の下に皆で集まり、総会を兼ねて花見をし親睦を深めています。

月一回廃品回収をしています。決められた場所に廃品を持って来られない方もおられるので、役員さんが回収に回ったりしています。

## 大日東町南町会

町会にある防犯灯や消火栓の設置場所を地図に記して、掲示板に貼り出しています。

不法投棄がある場所10数か所に、町会独自でB3用紙で作成した、不法投棄禁止の警告内容を貼り出しています。

月2回廃品回収をして、その後皆でストレッチをしています。



## 金田第五自治会

金田第五自治会は、昭和四三年四月に、会員相互の扶助、親睦を旨とし福利増進を図るとともに、市政刷新に協力することを目的として設立した。

会員の年齢層をみると、高齢者が増え、子ども数が激減していることは、今日の日本の社会現況に匹敵するものである。また、共働きや核家族化の進む「都市型」の自治会ともいえる。

そのような中、老朽化している自治会館を平成十三年に会員の多大なるご支援によっ

て新築し、大阪府の推奨する「老人憩いの家」として機能を整備し、老人福祉の向上を資するとともに、地域での世代間の交流の場として、次世代を担う子ども達に、様々な人とのつながり、育まれながら生きていくことの素晴らしさ、喜び、感謝の心を学ぶ場として来た。

今後とも心を通わす人の集まる身近な活動拠点・自治会館を中心に、特に成人男性が積極的に関わって頂ける自治会として、よりいっそうの充実を図りたいと考える。

## 梶団地町会

梶団地町会では、全員が町会に加入しています。若い人がいないので大変なこともありますが、例年一年一回のバスツアー、月一回のモーニング、年二回皆で大掃除などを行っています。



## 梶町四丁目町会

創立56年になる我町会は、草創期に防犯委員になってくださった多くの男性を中心にインディアアカヤソフトボールチームを作ったり、前向きに活動を引っ張ってくださり、現在も中心的な存在です。世代交代はしてきていますが、年に二回の消火栓訓練は、今でも続き実際の火事にも役立ち『継続は力なり』を実証しました。我町会の自慢の一つです。他に一泊二日の防犯研修旅行は今では町会役員も参加するチームワークを作る為の重要な二年に一度の行事となっています。一月のお餅つき大会、三月のボーリング大会は、少ない人数でもワイワイと賑やかな子ども達も楽しみにしているイベントです。敬老の日に御祝いしている70才以上の人数は291名を数え、再編成した長友会への勧誘をますます励んで、子どもからシニアまで楽しく参加できる優しい町会作り、一丸となって取り組んでいきます。

## 梶本町会



梶第一公園を真ん中に会員二百戸、一四班で構成され、一部は田園地帯だった頃の旧「梶村」が属しています。従って秋祭では、地域の氏神であります津嶋部神社の御祭禮に合わせて、幟、提灯を出して「だんじり」曳行、正月明けの「とんど焼」、夏祭の盆踊り等、また消防団も組織されている等古い文化も持合せた町会です。老人会、子ども会もありそれぞれ活動しています。



昨今の会員の高齢化、少子化などで年々減少し一時の半数程になっております。災害防止防犯、住民同士の助け合い、住み良い町作り等に必要不可欠である、町会組織の更なる発展と継続の為、会則の見直し、効率良い班区画の見直し等を進めております。

梶本町会は新規会員の加入者を大いに、歓迎します。



## 大日東町北町会

我が町会は、戦後間もなく家が立ち並んだ街で、大変古い街です。従って住んでいる人達も皆様高齢の方々が多く運営してゆくのも大変です。町会のイベントとして、二年に一度のバスツアー。毎年のバーベキュー大会。毎月のカラオケ大会。毎日のラジオ体操。等々企画してきました。一部は今も続いています。今後も面白いイベントを企画して行きまします。更に、体育祭や盆踊りにもどんどん参加してゆきたいと考えております。

また、町内会の有志の方で作るボランティア団体が、地下鉄大日駅の地下通路の清掃活動して下さっています。有り難いです。

年末には子どもたちだけで（火の用心）隊を結成したりもしています。